

CLUBES

Mercado de fichajes: el Covid-19 compromete el 17% de los ingresos de los clubes de LaLiga

En la temporada 2018-2019, la última con datos disponibles, los veinte clubes que formaban parte de Primera obtuvieron 677,68 millones de euros de plusvalías por traspasos.

C. D. A.
9 jun 2020 - 04:57



“Olvidaos de los fichajes, pensad en canteranos y en cedidos”. Así se expresó el pasado abril Javier Tebas, presidente de LaLiga, antes los clubes en declaraciones recogidas por *As*. Un mes antes, en marzo, también lo advirtió Jaime Roures, presidente de Mediapro, en *El País*: “Muy difícilmente se harán fichajes por más de cien millones de euros y no se permitirán locuras económicas”. El Covid-19 ha impactado de lleno en el mercado de fichajes y pone en jaque las plusvalías por traspasos de los clubes, una de las vías de ingresos de las entidades.

Accede a todos contenidos de la Guía Económica de LaLiga2020

Según datos recogidos por Palco23 en la *Guía Económica de LaLiga 2020* (patrocinada por Banco Santander), en la temporada 2018-2019, la última con datos disponibles, los veinte clubes de Primera obtuvieron un 17% de sus ingresos totales de las plusvalías por traspasos.

En total, los clubes de Primera generaron unos ingresos de 3.978 millones de euros en la temporada 2018-2019, 677,68 millones de los cuales procedieron de esta partida. Lejos del impacto que tiene la televisión en las cuentas de los clubes (con 1.444 millones en la pasada temporada), las plusvalías por traspasos superan en importancia a partidas como los ingresos por competición o por abonados y socios.

El Athletic Club fue la entidad que en la temporada 2018-2019 obtuvo una mayor parte de sus ingresos por plusvalías por traspasos, con un total de 80 millones de euros y un 39,9% del total. A continuación figura el Levante UD, con un 39% del total de los ingresos de 2018-2019 y 38 millones de euros. En el extremo opuesto se encuentran Real Valladolid (con un 1,9% de sus ingresos procedentes de esta partida) y Getafe CF, con un 7,9%.

Real Madrid y Barcelona, los clubes con mayores presupuestos, lograron el 11,5% y el 10,8% de sus ingresos por plusvalías por traspasos, respectivamente. En concreto, la entidad blanca ingresó 98,45 millones y la azulgrana, 103,17 millones de euros.

Pérdida de valor de los jugadores

Según un reciente informe publicado por Kpmg, el valor de los jugadores de las diez principales ligas de fútbol de Europa caería un 26,5% si las competiciones no finalizan. De momento, la única gran liga europea que no terminará será la francesa. En caso de que finalicen sobre el terreno de juego, como sucederá en España, Alemania, Inglaterra e Italia, el valor de los jugadores retrocederá un 17,7%. En las estas cinco ligas, la caída del valor del mercado de traspasos sería de 8.500 millones de euros si las temporadas no acaban, y de 5.600 millones si terminan.

En la temporada 2019-2020 en curso, el mercado de fichajes de invierno de LaLiga culminó el pasado 31 de enero y se cerró con la segunda cifra más alta en una ventana de enero, según *El Mundo*. El coronavirus impacta de lleno no sólo en el mercado de fichajes de verano, sino también en la ventana del próximo invierno.

El Athletic Club fue la entidad que en la temporada 2018-2019 obtuvo una mayor parte de sus ingresos por plusvalías por traspasos

Las denominadas *big five* gastaron un total de 824,6 millones de dólares (755,4 millones de euros) durante el mercado de invierno, equivalente al 71,8% del gasto global que se ha realizado en todo el mundo en la ventana de enero. Además, LaLiga, la Premier League, la Serie A, la Bundesliga y la Ligue-1 han participado en 580 de los 4.108 traspasos internacionales, que representa un 14,1% del total.

El valor global del gasto en transferencias internacionales ha aumentado ligeramente de 1.100 millones de dólares (1.000 millones de euros) en enero de 2019 a 1.150 millones de dólares (1.053 millones de euros) este año. Esta cifra supone un incremento interanual del 4,3%.

Por otro lado, las grandes ligas acumulan la mayor inversión en la incorporación de jugadores de equipos del resto del mundo, con un total de 564,2 millones de dólares (516,8 millones de euros), mientras que las operaciones entre clubes de España, Italia, Inglaterra, Francia y Alemania movieron 260,4 millones de dólares (238,5 millones de euros).